



**Ortsverband DACHAU**

*Stadtratsfraktion  
Dr. Dominik Härtl (Vorsitzender)  
Klosterstr. 9a  
85221 Dachau*

Große Kreisstadt Dachau  
z.H. Herrn Oberbürgermeister Hartmann  
Konrad-Adenauer-Str. 2-6  
85221 Dachau

Dachau, 7. Juli 2014

**ANTRAG: kostenloses WLAN auf öffentlichen Plätzen/in öffentlichen Gebäuden**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Hartmann,

die Stadtratsfraktion der CSU stellt den

**ANTRAG,**

Schritt für Schritt auf öffentlichen Plätzen und in öffentlichen Gebäuden kostenfreies WLAN zur Verfügung zu stellen, wobei zunächst die hierfür anfallenden Kosten ermittelt werden sollen. Des Weiteren ist zu überprüfen, inwieweit die Dachauer Gastronomie motiviert werden kann, zusätzlich kostenfreie u. öffentlich nutzbare WLAN-Zugänge zu schaffen sowie, ob die Busse der Stadtwerke entsprechend ausgestattet werden können.

**BEGRÜNDUNG:**

Das Internet ist aus dem Alltag nicht mehr wegzudenken. Die Anzahl der Nutzer von Smartphones, Tablets und diversen mobilen Endgeräten nimmt rasant zu. Immer mehr Kommunen in Deutschland bieten Ihren Bürgern bereits ein kostenfreies, öffentlich zugängliches WLAN-Netzwerk an. Ein offenes WLAN wirkt sich u.a. positiv auf die Aufenthaltsdauer der Besucher und Verbraucher aus, somit wird nicht nur die Wertigkeit der öffentlichen Plätze gehoben, vor allem profitieren der angrenzende Einzelhandel und die Gastronomie davon. Das kostenfreie Internet wird zum Abrufen von E-Mails, zum Nachschlagen der Öffnungszeiten von Behörden oder Ärzten und allgemein zur Nutzung von Online-Angeboten verwendet. Einen besonderen Nutzen hätten auch die ausländischen Touristen in der Stadt Dachau, da gerade bei diesen besonders hohe Roaming-Gebühren anfallen, jedoch für unkomplizierte Informationen vor Ort das Internet unumgänglich ist.

Der Zugang soll per Anmeldung erfolgen, bei welcher der Nutzer lediglich per Klick den Nutzungsbedingungen zustimmt. Um Missbrauch zu vermeiden wird der Zugang zeitlich oder auf ein bestimmtes Datenvolumen begrenzt.

Die Verwaltung wird gebeten, die Möglichkeit der Einrichtung von WLAN-Hotspots zur kostenfreien Nutzung in Dachau zu prüfen und geeignete Standorte vorzuschlagen, die dann Schritt für Schritt umgesetzt werden können (z.B. Rathausplatz, Ludwig-Thoma-Haus, Ernst-Reuter-Platz, Klagenfurter Platz etc.). Möglichkeiten der Einbindung von (Werbe) Partnern, welche die Einrichtung der WLAN-Hotspots finanzieren, so dass der Stadt keine oder nur geringe Kosten entstehen, sollten dabei be-

rücksichtigt werden, insbesondere auch die Einbindung der Dachau CityCom sowie der Stadtwerke im Hinblick auf deren Busse. Dabei ist auch zu prüfen, wie die städtische Homepage mobil besser nutzbar gemacht werden kann.

**HAUSHALTMÄSSIGE AUSWIRKUNGEN:**

Für die Prüfung keine; für die Umsetzung sind ggf. Haushaltsmittel einzustellen.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Dominik Härtl  
Fraktionsvorsitzender



Benedikt Hüller  
Stadtrat